

## Activité 1 :

### Compréhension écrite

Indiquez si les phrases sont vraies ou fausses en trouvant les réponses dans ce texte résumé du podcast n°02.

1. Corneille venait d'une famille bourgeoise.
2. Corneille n'a pas fait d'études de droit.
3. La maison de Corneille et son ami existe toujours aujourd'hui.
4. En 1637, Corneille a été félicité pour la ressemblance de Le Cid et Las Mocedades del Cid.
5. Sa maison natale et sa maison secondaire se trouvent dans la région.

« le Grand Corneille » ce français, né le 6 juin 1606 à Rouen, fut avocat, poète et dramaturge. Il est surtout reconnu pour ses pièces de théâtre et plus précisément celle intitulée Le Cid qui le fit connaître. Issu d'une famille de la bourgeoisie, Pierre Corneille, a effectué des études de droit, et fut avocat à Rouen. Il s'est ensuite tourné vers la littérature, comme bon nombre de diplômés en droit de son époque.

Corneille était ami avec le fils d'une famille noble espagnole. Ils habitaient d'ailleurs à l'époque une vaste maison qui depuis a été transformée en Auberge d'abord, puis en Hôtel. On le connaît aujourd'hui sous le nom de « l'Hôtel de la Cathédrale ». On dit que c'est là même que Corneille a écrit sa pièce Le Cid.

Selon la petite histoire, c'est donc son ami Rodrigue de Chalon, qui aurait initié Corneille à la langue et la littérature espagnole. C'est grâce à lui que Corneille aurait lu la pièce de théâtre « Las Mocedades del Cid » (Les Enfances du Cid) de Guillén de Castro parue en 1631 et ce serait cette pièce qui aurait inspiré le dramaturge français.

Si vous lisez les deux, vous allez vite vous apercevoir des similarités entre les œuvres.

Cette ressemblance est telle que Corneille fut même accusé de plagiat en mars 1637 !

Sa maison natale se trouve à deux pas de la Place du Vieux marché dans la rue de la Pie. L'écrivain y a habité pendant 56 ans. Sa maison secondaire se situe près du fleuve La Seine, dans une autre commune de la Métropole de Rouen nommée Petit Couronne.

## Correction :

1. Corneille venait d'une famille bourgeoise. VRAI
2. Corneille n'a pas fait d'études de droit. FAUX
3. La maison de Corneille et son ami existe toujours aujourd'hui. FAUX
4. En 1637, Corneille a été félicité pour la ressemblance de Le Cid et Las Mocedades del Cid. FAUX
5. Sa maison natale et sa maison secondaire se trouvent dans la région. VRAI

## Activité 2 :

### Créativité

Proposez 5 phrases " vrai " ou " faux " sur une personnalité historique de votre choix.

Présentez le questionnaire à vos camarades de classe.